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HABEMUS VIGILANZA! 

 

Possiamo, alla fine, gioire per aver re-internalizzata una funzione strategica per l’Istituto, 

ancorché sia avvenuta per fatti estranei alla reale capacità dell’INAIL di ottenerla sulla base 

di quanto definito nel Testo Unico, ovvero dell’utilità che ne deriva in campo prevenzionale, 

dal rispetto delle regole e dalla correttezza nella classificazione delle lavorazioni, senza 

trascurare gli enormi limiti riscontrati in questi anni nel seguire casi mortali e gravi. 

La Legge, che sostanzialmente ripropone integralmente i contenuti del Decreto, ci consente 

di implementare l’organico – ancorché con numeri comunque ridotti dagli storici tagli lineari 

– e il Fondo incentivante per corrispondere il dovuto ai diretti interessati, ma anche di far 

rientrare quei colleghi che avevano scelto di lasciare il servizio ispettivo per quello 

amministrativo. 

Inutile sottolineare quanto importante sia l’intervento, soprattutto dei Vertici dell’Istituto, per 

chiedere l’implementazione dei numeri che risultano risicati, certamente non adeguati ai 

compiti assegnati e, alla tecnostruttura, di operare con un iter condiviso per il reclutamento 

dei funzionari mancanti. 

Allo stesso modo, mentre sottolineiamo l’urgenza di ottenere l’immediata autorizzazione 

all’assunzione di un numero di funzionari corrispondente alla vacanza acclarata degli addetti 

alla vigilanza, evidenziamo la necessità che il reclutamento dei futuri ispettori avvenga 

all’interno dell’Istituto, una scelta che non risponde soltanto alla logica di creare opportunità 

per i colleghi già in servizio, quanto all’urgenza di far scendere in campo, il prima possibile, 

funzionari ispettivi qualificati. 

Infatti, l’esperienza e le conoscenze già in possesso degli interni, in quanto maturate in 

servizio, certamente aiuteranno e favoriranno la formazione alla quale dovranno sottoporsi 

che è propedeutica alla verifica finale e al successivo affiancamento ai veterani. 

Pur essendo nota l’urgenza di procedere con il reclutamento per le ragioni di necessità 

espresse dal sistema Paese, che sono alla base della re-internalizzazione, quanto quelle di 

avere funzionari esperti cui affiancare i neo-ispettori (vista l’età prossima al pensionamento 

di molti), va, tuttavia, rappresentata l’attenzione ad evitare di sguarnire, ulteriormente, le 

Sedi. 

Il reclutamento, infatti, interesserà certamente i migliori funzionari che potranno dimostrare 

il loro valore e gli indubbi meriti per essere avviati al duro lavoro formativo e di affiancamento 

per diventare, alla fine, dopo il superamento dell’esame finale, funzionari di vigilanza. 
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Non va, infine, dimenticato, prima dell’individuazione dei fabbisogni regionali e della 

procedura di reclutamento, di verificare le esigenze dei funzionari di vigilanza in servizio in 

merito a eventuali bisogni di mobilità volontaria. 

Confidiamo che, almeno in questa vicenda, si trovi la capacità di trovare rapidamente 

l’accordo, anche per superare definitivamente quella brutta pagina di spoliazione a favore 

dell’INL che, è giusto ricordare, alcune Organizzazioni Sindacali favorirono se non 

promossero.  

Poiché la Vigilanza è un’altra sfida cui va data la giusta attenzione, seppure col consueto 

dovuto equilibrio, urge, dunque, attivare uno specifico Tavolo di confronto. 

Dimostriamo che, quando ce ne viene data l’opportunità, come nel caso in esame, esiste la 

capacità e la voglia di fare squadra, pertanto rimbocchiamoci le maniche e, ognuno per la 

propria parte, operiamo insieme, per trovare le più idonee soluzioni. 

Evitiamo e preveniamo, altresì, eventuali attacchi esterni, laddove, un’inerzia potrebbe 

alimentare polemiche e strumentalizzazioni sempre in agguato. 

Noi siamo pronti e, come sempre, ci siamo, con concretezza, disponibilità, proposizione e 

volontà di fare, attendiamo il dovuto e certo riscontro dell’Amministrazione e non solo … 

Naturalmente vi terremo informati sull’evoluzione della tematica in oggetto. 

Cordiali saluti. 

IL COORDINATORE GENERALE 

       f.to Francesco Savarese 
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